



Document MEDIA
Communiqué de presse

Vers une ville (re)végétalisée : une action collective portée par Myrium et Merci Raymond parmi les lauréats de l'appel à projets de la Fondation Palladio

Vélizy-Villacoublay, le 16 juin 2025 – **Une ville bas carbone pour tous, tel est l'horizon que dessinent les actions lauréates du dernier appel à projets de l'Université de la Ville de Demain, portée par la Fondation Palladio. Cet appel à projets a pour ambition de valoriser différentes actions collectives, comme autant d'initiatives concrètes visant à renforcer la coopération pour répondre aux défis urbains. Parmi les lauréats figure l'action collective portée par Myrium (opérateur indépendant de référence au service de la performance durable des bâtiments) et son entreprise membre Merci Raymond (pionnière dans la (re)végétalisation et le développement de l'agriculture urbaine). Cette distinction vient saluer une dynamique ambitieuse d'accélération de la transition écologique par l'action concrète. Son ambition : massifier la végétalisation des espaces urbains et faire de la nature un socle de l'habitat de demain.**

Un projet collectif pour faire de la nature en ville un nouveau standard de l'habitat

Depuis 2020, l'Université de la Ville de Demain (UVD), portée par la Fondation Palladio, a pour vocation de diffuser largement une culture commune de coopération et d'innovation partagée afin d'affronter ensemble les défis urbains à venir et de faciliter le passage à l'action collective, sans attendre de changement législatif ni de nouveau financement public ». Depuis près de quatre ans, ce sont près de 30 actions collectives qui ont déjà été soutenues par l'UVD.

C'est dans ce cadre qu'a été sélectionnée l'action collective portée par Myrium et Merci Raymond, qui vise à faire de la nature en ville non plus une exception mais une norme : une réponse urgente, systémique, à la crise climatique et sociale. Elle regroupe un collectif d'acteurs publics, privés et associatifs partageant un objectif commun : massifier la végétalisation du tissu urbain français. Cette alliance réunit notamment Myrium (Frédéric Viet), Paris & Co (Marion Apaire), Linkcity (Séverine Chapus), Moon Architecture (Guillaume Hannoun), Merci Raymond (Hugo Meunier), BNP Real Estate (Catherine Papillon), SFL (Éric Oudard), Goudchaux architecte (Colombe Goudchaux) et Roofscape (Eytan Levi). Une diversité et une complémentarité des expertises sont ainsi mobilisées pour faire émerger une ville plus verte et plus vivable.

Ce programme ambitieux s'inscrit pleinement dans les valeurs défendues par Myrium et ses entreprises membres : accélérer la transition environnementale des bâtiments et des territoires en créant des solutions concrètes, simples à mettre en œuvre, duplicables et à fort impact collectif. Ainsi, à la croisée de la transition écologique, de la fabrique urbaine et de la participation citoyenne, l'initiative de Myrium et Merci Raymond repose sur un constat simple mais puissant : il est temps de passer du gris au green, et de le faire ensemble.

Un guide pratique et une expérimentation grandeur nature pour végétaliser les villes

Le projet de Myrium et Merci Raymond repose sur une approche progressive et pragmatique : d'abord comprendre, ensuite agir. Une première phase de recensement des initiatives existantes en France et en Europe est en cours. Elle permettra d'identifier les méthodes éprouvées et les dispositifs facilement reproductibles, qu'il s'agisse de végétalisation de cours d'immeubles, de toitures plates ou d'espaces publics délaissés. À partir de ces enseignements, un guide opérationnel sera rédigé. Son objectif : donner aux acteurs du logement, aux collectivités et aux gestionnaires d'espaces urbains des clés concrètes pour repérer et transformer les espaces propices à la végétalisation, avec des solutions simples, économes en ressources et durables. Ensuite, une phase d'expérimentation collective sera lancée. Chaque membre du

collectif appliquera un ou plusieurs cas d'usage sur son propre patrimoine, avec un double objectif : enrichir la méthode par le retour d'expérience, et démontrer la faisabilité immédiate de ces aménagements, sans attendre de nouvelles lois ni financements publics.

« Aujourd'hui, Myrium fédère 30 entreprises aux expertises complémentaires, toutes engagées dans la transformation durable du cadre de vie. Ensemble, elles démontrent que la transition écologique ne repose pas sur de grands discours, mais sur une capacité à s'allier, à mutualiser les compétences, à partager les savoirs pour faire advenir, ici et maintenant, une ville plus respirable et désirable. À travers cette action collective, nous souhaitons désormais aller encore plus loin. Car massifier la nature en ville n'est plus une utopie. C'est une nécessité culturelle, technique et politique. » déclare Frédéric Viet, Président de Myrium.

« Il y a encore cinq ans, la végétalisation urbaine était perçue comme un supplément d'âme. Aujourd'hui, elle s'impose comme une exigence. Grâce au soutien de l'Université de la Ville de Demain et de la Fondation Palladio, nous avons une opportunité historique de faire de la nature en ville un standard de l'habitat de demain et de faire de cette exigence un levier d'action collective, ancré dans le réel. », ajoute Hugo Meunier, fondateur de Merci Raymond.

À travers cette action collective, Merci Raymond et ses partenaires entendent inspirer, mais surtout outiller. Il s'agit de fournir des clés concrètes à ceux qui souhaitent agir : élus, gestionnaires de patrimoine, acteurs associatifs ou citoyens. Car l'écologie urbaine ne se décrète pas, elle se cultive.

À propos de Myrium

Myrium est un opérateur indépendant de référence au service de la performance durable des bâtiments. À travers ses 30 entreprises spécialisées, principalement franciliennes, Myrium mobilise toutes les compétences et maîtrise toutes les composantes techniques (fluides et énergies, notamment chauffage, climatisation, électricité, plomberie... ; enveloppe du bâtiment ; agencements architecturaux ; métiers intégrés ; végétalisation urbaine) qui concourent à la performance, la durabilité et la sobriété des bâtiments collectifs, après leur construction. Myrium prend ainsi en charge tout le cycle de vie des bâtiments existants (dépannage, maintenance, travaux, pilotage de la performance...) pour les pérenniser, les adapter, les entretenir, minimiser leur empreinte, et ainsi permettre au patrimoine bâti d'hier de répondre aux besoins de demain. Ses 1400 experts et techniciens de terrain travaillent aussi bien de manière ponctuelle et ciblée que via des engagements de long terme sur des opérations globales. Myrium intervient sur des bâtiments de toutes tailles pour les secteurs public et privé : copropriétés, immeubles de bureaux, hôtellerie, logement social, surfaces commerciales, équipements collectifs (éducation, santé, culture), sites industriels, data centers, etc. D'origine familiale, Myrium est aujourd'hui principalement contrôlée par ses équipes à travers la réussite d'un projet de transmission pérenne, reposant sur l'actionariat salarié et assurant son indépendance. Myrium a réalisé plus de 330 millions d'euros de chiffre d'affaires en 2023. Plus d'informations sur www.myrium.fr.

À propos de Merci Raymond

Créée en 2015, Merci Raymond est une entreprise écoresponsable pionnière dans la (re)végétalisation et le développement de l'agriculture urbaine. L'objectif : remettre du vert en ville ou y créer des espaces dédiés à l'agriculture urbaine, avec la volonté de fédérer le plus grand nombre et de créer du lien social autour de la nature. Avec le Grand Paris comme premier terrain d'application et deux premiers bureaux en région installés à Marseille et Bordeaux en 2022, Merci Raymond rayonne désormais à l'échelle de la France. Depuis sa création, Merci Raymond a réalisé plus de 700 projets, stimule 25 000 mains vertes, et a planté plus de 150 000 végétaux. L'entreprise a rejoint le collectif Myrium en 2023. Plus d'informations sur www.merciraymond.fr.

À propos de la Fondation Palladio

La Fondation Palladio a été créée en 2008 autour d'un de l'enjeu majeur du 21^e siècle qu'est la construction de la Ville. Abrisée par la Fondation de France, elle est un lieu singulier qui mobilise et rassemble tous secteurs et métiers concernés par la problématique immobilière et urbaine, les pouvoirs publics, le monde associatif, les chercheurs et les médias. A travers ses deux piliers principaux : le Pôle Académique et l'Université de la Ville de Demain, pour que la Ville soit la plus humaine, durable et inclusive, la Fondation Palladio poursuit sa mission d'intérêt général en intervenant directement auprès des acteurs d'aujourd'hui et de demain, en créant les outils d'accompagnement nécessaires à l'engagement collectif (UVD), au soutien à la recherche (Bourses Palladio), à la prise de recul (Institut Palladio) et à l'anticipation (Connecteur innovation-recherche Palladio). Grâce à ses 100 mécènes et ses partenaires, la Fondation veut créer les conditions pour que chaque acteur de la fabrique de la ville soit toujours plus en mesure de répondre aux grands défis actuels et à venir. Plus d'informations sur <https://fondationpalladio.fr/>.

Contacts Médias - Agence LEON

Fiona Thomas | Marianne Felce-Dachez
fiona@agence-leon.fr | marianne@agence-leon.fr
06.61.73.98.18 | 06.07.15.28.42